
ОТЧЕТ ДЕПУТАТА ДУМЫ ГОРОДА СУРГУТА V СОЗЫВА 
 ПО ОДНОМОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 14 

ПОНОМАРЕВА ВИКТОРА ГЕОРГИЕВИЧА  
ОБ ИТОГАХ РАБОТЫ ЗА 2014 ГОД 

 

Уважаемые жители города! 

С момента выборов и избрания в марте 2011 г., прошло почти четыре 
года активной депутатской деятельности и вот, традиционно, пришло время 
подвести итоги работы за 2014 год. 

Основными формами моей депутатской деятельности являются: 
- участие в заседаниях Думы (8 из 9 заседаний); 
- участие в работе постоянных комитетов и временных комиссий (10 из 

12 заседаний профильного комитета); 
- участие в депутатских слушаниях (14 из 22 слушаний); 
В течение всего 2014 года осуществлялись встречи с избирателями, на 

которых озвучивались разного рода волнующие вопросы, как личного, так и 
общегородского характера. Приемы избирателей осуществлялись по 
вторникам с 17.00 до 19.00, по адресу: ул. Островского, д. 16, 3 этаж, каб. 317. 

За отчетный период рассмотрено 23 обращения, из них: 
- Письменных обращений - 17; 
- На приеме по личным вопросам - 6. 
Обобщая информацию о работе с избирателями, хочу отметить, что все 

поступившие обращения рассмотрены. Положительно разрешено 20 
обращений, даны разъяснения по 2 обращениям. Одно обращение находится в 
стадии рассмотрения. Три обращения инициативной группы граждан 
касаются решения проблемы реконструкции ТЦ «Кировский», решения 
территориального вопроса (МБДОУ № 61 «Лель») и благоустройства 
дворовой площадки. По одному заявлению, было оказано содействие в 
переселении из ветхого жилого дома в квартиру, которую по закону обязан 
был предоставить застройщик территории. Анализ обращений показывает, что 
вопросы жилищно-коммунального хозяйства остаются наиболее 
популярными. 

Наиболее важными направлениями деятельности на избирательном 
округе являются: 

1. Комплексное решение вопроса демонтажа нестационарных объектов 
торговли; 

2. Решение вопроса несанкционированной уличной торговли; 
3. Вывоз бесхозяйных (брошенных) транспортных средств; 
4. Благоустройство улиц и дворовых территорий; 



5. Взаимодействие и сотрудничество с управляющими компаниями 
«Сервис-3» и «Уют», Территориальным общественным самоуправлением № 
26 «Надежда», а также общеобразовательными учреждениями; 

6. Решение текущих вопросов, озвученных в устных и телефонных 
обращениях граждан города. 

Проблема размещения нестационарных объектов торговли на 
придомовых территориях является актуальной для всего города Сургута и в 
частности 14-го избирательного округа, который охватывает территории 14, 
15, 16 микрорайонов, в границах улицы Островского, проспекта Мира, улицы 
Маяковского и улицы 50 лет ВЛКСМ. Близость к центру города и высокая 
плотность заселения данных микрорайонов, притягивает индивидуальных 
предпринимателей, желающих установить свои нестационарные объекты 
торговли на прибыльном месте. По состоянию на декабрь месяц 2014 года, в 
границах 14-го избирательного округа расположен 21 объект нестационарной 
торговли, что составляет на 7 объектов меньше, по сравнению с декабрем 
месяцем 2013 г. Были демонтированы торговый павильон по ул. 50 лет 
ВЛКСМ, 6А, киоск ИП Агабалаев (ул. Островского, д. 14), а также два 
торговых киоска, располагавшихся рядом с ТЦ «Молодежный». Данных 
положительных результатов удалось добиться благодаря постоянной, 
слаженной работе депутатского корпуса и администрации города. Однако, 
стоит отметить, что в теплое время года количество нестационарных объектов 
торговли возрастает на 4-5 единиц, в связи с тем, что магазины, 
расположенные в капитальных зданиях, выносят и (или) размещают на своей 
территории «временные» строения, которые, в нарушение Правил 
благоустройства города, превращаются в постоянные. 

Основным доходом индивидуальных предпринимателей является доход 
от реализации пива и другой алкогольной продукции. Факт легкого доступа к 
алкогольной продукции, а также непосредственная близость торговых 
объектов и образовательных учреждений тревожит и давно требует коренного 
решения вопроса. Ко всему можно добавить, что некоторые предприниматели, 
часто, незаконно занимают место на придомовых территориях. 

В средствах массовой информации города Сургута активно обсуждалась 
инициатива заместителя главы Администрации города Сургута 
А.А. Шатунова о наведении порядка по данному вопросу и большинство 
избирателей поддерживали указанную инициативу. 

Департамент городского хозяйства, во исполнение письма Главы города 
«О размещении нестационарных объектов на придомовой территории» 
(от 05.09.2014 г. № 01-11-5219/14-0-0), направил письма во все управляющие 
компании и товарищества собственников жилья о необходимости в срок до 
01.10.2014 г. расторгнуть все договоры аренды на размещение 
нестационарных объектов, в связи с тем, что их размещение на придомовых 
территориях противоречит требованиям нормативных актов. На дворе начало 



2015 г., но собственники нестационарных объектов не спешат демонтировать 
свой «бизнес». 

В рамках исполнения депутатских полномочий, я обратился в адрес 
Главы города, с просьбой дать поручение соответствующим службам, 
включить 14-ый избирательного округ в список территорий, на которых в 
приоритетном порядке будет реализован механизм контроля за расторжением 
управляющими компаниями договоров аренды на размещение 
нестационарных объектов, включая инициацию судебных разбирательств, в 
случае отказа предпринимателей добровольно демонтировать 
нестационарные торговые объекты. Пока, должного результата данная 
инициатива не принесла. Однако, мы будем предпринимать все усилия для 
того, чтобы поставить победную точку в данном вопросе. 

На протяжении всего 2014 г., по инициативе постоянного думского 
комитета по городскому хозяйству и перспективному развитию города, 
депутаты совместно с Администрацией города, УМВД России по г. Сургуту и 
ТОУ «Роспотребнадзор» по г. Сургуту и Сургутскому району искали пути 
решения вопроса привлечения к административной ответственности уличных 
торговцев, осуществляющих торговлю рядом с ТЦ «Молодежный», либо 
легализации такой деятельности. В новом году данный вопрос продолжает 
оставаться на повестке дня. 

Ежегодная кампания по вывозу с придомовых территории 
избирательного округа бесхозяйных (брошенных) транспортных средств, 
осложнилось тем, что в 2014 г. обнаружилась проблема по перемещению и 
хранению брошенных, бесхозяйных транспортных средств на 
специализированных стоянках, тем не менее усилиями собственников убрано 
2 автомобиля. 

Организации, обеспечивающие перемещение и хранение задержанных 
транспортных средств на специализированных стоянках отказываются 
принимать бесхозяйный, брошенный транспорт, так как в договоре, 
заключенном между данными организациями и УМВД России по г. Сургуту, 
идет речь о перемещении и хранении только задержанных транспортных 
средств. В итоге, ни одна из специализированных стоянок не может быть 
использована для хранения брошенных, бесхозяйных транспортных средств. 
Решение данного вопроса предстоит найти Думе города в 1 квартале 2015 г. 

Благодаря сотрудничеству с ООО УК «Сервис-3» и Администрации 
города был проведен ремонт придомовой территории дома 34 по ул. Ленина, 
на доме № 8 по ул. 50 лет ВЛКСМ, установлена мемориальная доска памяти 
сургутскому поэту Петру Суханову. В 2014 г. в тесном сотрудничестве с 
Территориальным общественным самоуправлением № 26 «Надежда» были 
организованы и успешно проведены ряд социальных мероприятий для 
жителей города и активистов ТОС № 26. 

Отдельно хочется поблагодарить председателя ТОС № 26 Вельских 
Виктора Алексеевича, за помощь, оказанную в решении вопросов, требующих 



привлечения старост и жителей домов, расположенных на территории 
избирательного округа. 

В декабре месяце 2014 г. председатель ТОС № 26 «Надежда» обратился 
в мой адрес с письмом, в котором были озвучены два вопроса, обсуждавшихся 
на отчетной конференции ТОС № 26: 

1. Присоединение МБДОУ № 61 «Лель» территории, прилегающей к 
детскому саду, включающей детскую игровую площадку и пешеходный 
тротуар; 

2. Ситуация, связанная с запретом арендатора Филиппова Д.Ю., 
безвозмездного допуска жителей со своими коньками на Муниципальный 
каток «Буревестник» (14 мкр.). 

По первому вопросу, параллельно с ТОС № 26 в адрес Главы города и 
Думы города, обратилась инициативная группа граждан 14-го избирательного 
округа, в количестве трехсот человек. Ситуация сложилась непростая, с одной 
стороны, детский сад, у которого имеется вся необходимая разрешительная 
документация, с другой стороны - жители прилегающих домов, которые 
лишились игровой площадки и свободного прохода. 

Оба вопроса, находится в стадии рассмотрения. В адрес Главы города 
было направлено письмо, с просьбой рассмотреть указанные факты и принять 
меры по разрешению сложившейся ситуации. 

Подводя итоги 2014 года, в своем отчете я постарался осветить основные 
направления своей депутатской деятельности. В 2015 году предстоит решить 
немало задач, и оттого насколько эффективно, творчески, результативно будет 
трудиться каждый из нас, зависит, каким получится 2015 год. 
 

С уважением,  
В. Г. Пономарев 


